



Alumnos de 49 países estudian este curso un máster oficial de la Usal

Uno de cada cuatro matriculados en estos títulos en la Usal es extranjero

OMAR CASTRO
SALAMANCA

Alumnos procedentes de 49 países de todo el mundo, incluyendo España, están matriculados en el presente curso 2010-2011 en los másteres oficiales que se imparten en la Universidad de Salamanca. Así se refleja en las estadísticas oficiales de matriculación facilitadas por la institución académica salmantina que, como ya avanzó este diario semanas atrás, han experimentado un importante crecimiento respecto al curso anterior, al pasar de 987 a 1.307 alumnos, lo que supone un aumento de más del 30%.

Pero además de este crecimiento de un tercio de los estudiantes de másteres oficiales europeos en la Usal, lo más importante es comprobar el amplio atractivo que estos títulos presentan para los graduados de todo el mundo y la capacidad de la institución académica de atraer a estudiantes de un buen número de países.

De esta manera, de los 1.307 alumnos contabilizados en los 49 másteres oficiales que imparte este año la Usal, una cuarta parte (322, en concreto) proceden de países extranjeros; esto es, que uno de cada cuatro estudiantes que cursan este tipo de titulaciones son de fuera de España. Nuestro país, lógicamente, concentra la inmensa mayoría de los alumnos matriculados en los másteres (985).

La importancia de América

Como tradicionalmente ha sido habitual, por ejemplo, en los estudios de doctorado, el continente americano es el que más estudiantes extranjeros aporta a los másteres oficiales adaptados al Espacio Europeo de Educación Superior que imparte la Universidad de Salamanca.

En concreto, algo más del 17,5% de los alumnos matriculados en estos estudios (230 en términos absolutos) procede de ese continente. De esta manera, no es de extrañar que los tres países que más estudiantes aportan -al margen de España, claro está- sean de esa región. Se trata de Colombia, México y Brasil, con 63, 47 y 30 alumnos, respectivamente.

Los 49 másteres oficiales adaptados a Europa impartidos este curso por la Universidad de Salamanca cuentan con un total de 1.307 estudiantes matriculados. De ellos, el 75% son españoles, lo que supone que uno de cada cuatro alumnos procede del

extranjero. En total, son 49 los países representados entre las personas que cursan estos títulos en la institución académica salmantina. La mayor parte provienen de América, con 230 jóvenes de 21 países.



ESTUDIANTES DE MÁSTERES OFICIALES DE LA USAL 2010-2011

Procedencia	Número	%
España	985	75,36
Europa	68	5,20
América	230	17,60
África	4	0,31
Asia	20	1,53
Alumnos extranj.	322	24,64
Total	1307	

Principales países de procedencia

País	Número	%
1. España	985	75,36
2. Colombia	63	4,82
3. México	47	3,60
4. Brasil	30	2,30
5. Francia	16	1,22
6. Argentina	15	1,15
7. Italia	14	1,07
8. Perú	14	1,07
9. China	13	0,99
10. Chile	11	0,84
Total países con alumnos	49	
Europa	18	
América	21	
África	4	
Asia	6	

OFERTA PARA 2011-2012

Física Nuclear compartida con cinco centros más

Tal y como publicó a finales del pasado mes de enero este mismo diario, la Universidad de Salamanca ampliará su oferta de másteres oficiales adaptados al Espacio Europeo con 16 titulaciones más a partir del próximo curso 2011-2012.

Dentro de esos nuevos másteres,

destaca el de Física Nuclear, que será impartido por la Facultad de Ciencias, adscrito a su departamento de Física Fundamental.

Este programa será compartido por la Usal con otras cinco universidades españolas: Sevilla (designada como coordinadora del máster), Autónoma de

Madrid, Barcelona, Complutense de Madrid y Granada.

Según la estructura del plan de estudios incorporada al convenio firmado entre las seis instituciones, la Usal aportará el 15% del profesorado, mismo porcentaje que la Autónoma, Barcelona y Granada.

Argentina, Perú y Chile también cuentan con más de una docena de jóvenes estudiando algún máster este año en la Usal.

En total, 20 países de Iberoamérica y Estados Unidos cuentan con alumnos de máster en Salamanca este curso.

Por su parte, Europa, sin contabilizar a España, concentra a 68 estudiantes de máster en la Usal

durante este curso. Del Viejo Continente, los principales países de emisores de alumnos de la institución académica salmantina son Francia (16, lo que la sitúa en la quinta posición global) e Italia (14). Son 18 los países europeos -tres no pertenecientes a la Unión Europea, con cuatro estudiantes- que aportan alumnos a estos estudios salmantinos.

Entre África y Asia aportan tan solo 24 estudiantes, siendo el continente negro el que menos representación tiene en los másteres de la Usal (cuatro alumnos). El número de países es de 10: cuatro africanos y seis asiáticos.

Por último, hay que reseñar que ningún estudiante de Oceanía está matriculado este curso en los másteres europeos de la Usal. ■

LOS DATOS

■ ESPAÑA

Tres de cada cuatro estudiantes de máster en la Universidad de Salamanca son españoles, lo que supone una cifra total de 985 matriculados.

■ AMÉRICA

El continente americano es el más representado si contamos solo los alumnos extranjeros. En total, 230 alumnos de 21 países. Se trata de Argentina (15 estudiantes), Bolivia (6), Brasil (30), Chile (11), Colombia (63), Costa Rica (2), Cuba (1), Dominica (1), Estados Unidos (3), Ecuador (6), El Salvador (2), Guatemala (1), Honduras (1), México (47), Nicaragua (5), Panamá (3), Paraguay (1), Perú (14), República Dominicana (10), Uruguay (1) y Venezuela (7).

■ EUROPA

Concentra 68 estudiantes de 17 países (más España): Alemania (9), Bélgica (1), Bosnia (1), Bulgaria (1), Chipre (1), Estonia (1), Francia (16), Grecia (1), Italia (14), Luxemburgo (1), Polonia (6), Portugal (7), Rumanía (4), Rusia (1), Suecia (1), Suiza (2) y Ucrania (1).

■ ASIA

El continente más extenso y poblado del planeta aporta 20 estudiantes, procedentes de 6 países, a los títulos de máster en el presente curso a la Universidad de Salamanca. Estos alumnos proceden de China (13), Corea del Sur (2), India (1), Japón (2), Siria (1) y Tailandia (1).

■ ÁFRICA

Aporta cuatro estudiantes, que provienen de otros tantos países: Camerún (1), Gabón (1), Guinea Ecuatorial (1) y Marruecos (1).

■ OCEANÍA

El continente más alejado de España es el único que no cuenta con ningún joven matriculado en los másteres oficiales adaptados a Europa de la Universidad salmantina.